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唐 海 县 成 为 全 国三 大 舌 鳎 养 殖 良种 场 之 一 

目前，河北省唐海县的600尾舌鳎亲鱼经过精心 

培养，平均体重 已达 1．25kg，10月份即可进入孵化 

期。至此 ，该 良种场继 山东两家之后已成为全国三大 

舌鳎 良种场之一 。 

河北省唐海县依托独特的资源优势，不断壮大支 

柱产业，“水上农业”占大农业生产面积的 95％以上 ， 

水产品年产稳定在 5万 t左右。今年唐海县依托《国 

家级舌鳎良种场建设项目=}、《海参良种场建设项目=}、 

《南美蓝对虾弓I进与推广项 目>，使全县新品种、新模 

式试验、示范、推广步伐加快、设施渔业在政策的带动 

下又有新的突破，其中，舌鳎养殖将给沿渤海地区的 

海水养殖业带来新的生机和活力。 

(唐海电视 台专题部 李连君 赵 冰) 

三河市休闲渔业的现状及发展方向 

近几年随着人们生活水平的提高，我市休闲渔业 

发展较快，带动了部分休闲渔具、水族用品经销企业 

的发展，并为其他行业的发展起到了桥梁和纽带作 

用。为及时准确地掌握这一产业的动态，推动休闲渔 

业向产业化、社会化方向发展，我们对分布在东市区 

三河和西市区燕郊两地的休闲渔具、水族用品进行了 

拉网式普查。 

1．休闲渔具经销现状 

据调查，我市有休闲渔具经销企业 11家，其中， 

三河 3家，燕郊 8家。据这些经销部的经理或雇员反 

映，近几年渔具销售形式不容乐观，销售不好的主要 

原因是距离大厂渔具城较近，购买稍为上档次和规模 

的渔具都 去大厂渔具城批发 ，这里靠经营一些零碎产 

品(鱼漂、鱼钩、鱼食和低档次鱼竿)利润比较低。 

2．水族用品经销现状 

我市的水族用 品经销单位有 9家，其 中燕郊 5 

家，三河 4家。与休闲渔具相比销售形势比较好。其 

中燕郊维民水族有三个连锁店 ，主要销售高档水族箱 

和观赏鱼，三河王子水族主要经营中高档次水族箱， 

园林水族高档观赏鱼销售较好。 

3．休闲渔业发展趋势 

我市休闲渔具受大厂渔具城影响，未来发展趋势 

不强。而大厂 国际渔具城有 142家经销各种渔具 ，吸 

引全国各地经销单位和垂钓爱好者来此选购，无形中 

对我市和周边县市的休闲渔业起到一定的促进和发 

展的作用。水族用品在城市化建设的带动下，未来发 

展势头较好。 

4．休 闲渔业对我市渔业发展的影 响 

经调查分析 ，休闲渔业的发展能够推动渔业的发 

展。虽说我市休闲渔具经销不畅，但并不能阻挡休闲 

渔业的发展，关键还是养殖户要深挖 自身潜力，改善 

周围环境 ，多种经营，集垂钓、旅游、观光、餐饮、采摘 

为一体，靠优质的服务，合理的价格吸引客户，才能促 

进渔业 的深入发展。 

(三河 市畜牧水产局 吴瑞峰 ) 
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河口区育苗工作取得开门红 

今 年我区积极发展海水育苗 ，努力建设 全市重点 

水产品种繁育基地。海星公 司、华春育苗场抓住 当地 

水质好 、苗种市场需求量大的实际，狠抓技术攻关 ，并 

与 中科院海洋研究 所 、中国海 洋大 学 、海 南省水 产研 

究所 、厦 门集美水产 大学等科研 机构 对接 ，技 术上得 

到了强有力的保障，共繁育南美白对虾苗8000万尾、 
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